Spanisch

Lehramtsstudiengänge

Das Fach Spanisch ist als eines von zwei allgemein bildenden Fächern für das Lehramt LS1+2 wählbar.)

Beschreibung

Spanischlehrerinnen und -lehrer sind Experten für gezielte Vermittlungs-, Lern- und Bildungsprozesse im Fach Spanisch, die sie auf der Grundlage fachwissenschaftlicher, fachdidaktischer und fachmethodischer Kenntnisse und Kompetenzen gestalten. Ihr Unterricht soll Schülerinnen und Schüler zur Kommunikation in der Fremdsprache befähigen sowie interkulturelle Kompetenz im Sinne einer Didaktik der Mehrsprachigkeit vermitteln, die von der soziokulturellen Vielfalt des gesamten spanischen Sprach- und Kulturraums geprägt ist. Darüber hinaus fördern Spanischlehrer den Aufbau methodischer Kompetenzen und Strategien ihrer Schüler zum selbstständigen und lebenslangen (Sprachen)Lernen. Das Studium umfasst Pflichtmodule aus den Bereichen der spanischen und hispanoamerikanischen Sprach-, Literatur- und Kulturwissenschaft/Landeskunde sowie der Sprachpraxis und der Fachdidaktik. Außerdem sind zwei fachdidaktische Schulpraktika im Fach Spanisch zu absolvieren. Ein Auslandsaufenthalt von sechs Monaten in einem spanischsprachigen Land, der in einem sinnvollen Zusammenhang mit dem Studium steht, ist vorgeschrieben. Wird als weiteres Fach Englisch, Französisch oder Italienisch studiert, so ist in einem der beiden Fächer nur ein dreimonatiger Auslandsaufenthalt nachzuweisen.

Sprachanforderungen

Gefordert werden Basiskenntnisse der spanischen Sprache entsprechend Niveau A1 des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens. Darüber hinaus wird das Latinum oder die Teilnahme an einem lateinischen Spracheinführungskurs (Lateinkenntnisse Stufe 1) vorausgesetzt (www.uni-saarland.de/sprachvoraussetzungen). Fehlende Sprachkenntnisse können in universitären Sprachkursen erworben werden.

Kontakt

Dr. Heinz Schütz

Campus C5 2, Raum 403

Telefon: 0681 302-3367

E-Mail: roman@mx.uni-saarland.de http://www.romanistik.uni-saarland.de